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MESTRADO PROFISSIONAL EM TECNOLOGIAS SUSTENTÁVEIS - PPGTECS 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO PPGTECS 

 
Data: 10 de Setembro de 2020 
Hora de início e fim: 09h00min – 12h00min 
Local: Webconferência 
Pauta: Informes; Solicitação de aproveitamento de disciplina (Samantha Machado Rezende); Solicitação 
de coorientação (Samantha Machado Rezende); Informes sobre o processo seletivo 
(Rosana/Adriana/Shirley/Mário); Deliberações sobre pendências sobre a Plataforma Sucupira; Outros. 
Presentes: André Gustavo de Sousa Galdino, Adriana Marcia Nicolau Korres,  Danieli Soares de Oliveira, 
Rosana Vilarim da Silva, Shirley Peroni Neves Cani, Jacqueline Rogéria Bringhenti, Aurélio Azevedo 
Barreto Neto, Mário Mestria, Pablo Rodrigues Muniz, Christian Mariani Lucas dos Santos, Mariângela 
Dutra de Oliveira, Kinglston Soares, Clainer Bravin Donadel, Reginaldo Barbosa Nunes, Arlan da Silva 
Gonçalves. 
 
O Prof. André Galdino deu início à reunião apresentando os pontos de pauta. O primeiro informe foi sobre 
a defesa do estudante Paulo Cézar Lobo Rodrigues, que houve mudança da data de defesa em função das 
férias docentes e que foi feito via Ad Referendum. O segundo informe foi sobre e-mails que o coordenador 
recebeu do Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação sobre parcerias CAPES-Confap e CAPES-DAAD, 
bem como sobre as deliberações da 197ª reunião de CTC da CAPES e que Prof. André Galdino ficou de 
encaminhar para os docentes. Informou ainda sobre e-mails recebidos de estudantes de pós-doutorado e de 
doutorado solicitando que os estudantes do PPGTECS participem de pesquisas, com os membros do 
Colegiado sendo favoráveis ao envio das pesquisas aos estudantes. Em seguida, informou que solicitou ao 
representante discente a realização de eleições para definição de nova composição de discentes no 
Colegiado e que assim que receber o resultado das eleições, solicitará nova portaria. Outro informe foi 
referente ao egresso Isael Colonna, que o mesmo recebeu um prêmio em um congresso online (Congresso 
Brasileiro de Ciências e Tecnologia) em função do seu trabalho. Prof. Adriana Korres informou que foram 
apresentados três trabalhos (dois de estudantes do PPGTECS). Prof. Danieli informou que apresentou um 
trabalho no mesmo congresso, que houve participação dos estudantes e que foi bem interessante. Prof. 
André Galdino passou a palavra para o Prof. Kinglston Soares, para que informasse sobre a data da Semana 
de Integração do Ifes. Prof. Kinglston Soares informou que houve várias mudanças, mas que está acertada 
a data de 30/11 a 04/12/2020, mas que ainda falta confirmação. Por fim, Prof. André Galdino reforçou sobre 
o Congresso da Sodebras, que é uma oportunidade para que os estudantes do PPGTECS possam apresentar 
seus trabalhos, uma vez que o congresso será via webconferência, a acontecer entre 19 e 21 de novembro 
de 2020. Foi informado ainda sobre a necessidade de fechamento dos planos de ensino das disciplinas do 
PPGTECS e que as mudanças nas disciplinas deverão ser avaliadas na reunião de Colegiado de novembro 
de 2020. Passou-se ao segundo ponto de pauta (solicitação de aproveitamento de disciplina - Samantha 
Machado Rezende). Prof. André Galdino informou que a solicitação já havia sido apresentada 
anteriormente, porém que havia faltado a requerente anexar a documentação (histórico, carga horária, 
parecer do orientador, etc.). As disciplinas apresentadas foram: Processos de redução de minério de ferro; 
e Controle e simulação de processos, ambas ofertadas pelo Programa de Pós-Graduação em Engenharia 
Metalúrgica e de Materiais (PROPEMM) do Ifes campus Vitória. Após breve avaliação, o Colegiado 
aprovou o aproveitamento da disciplina Controle e simulação de processos. O terceiro ponto de pauta foi a 
solicitação de coorientação da estudante Samantha Machado Rezende pelo Me. Fabricio Uliana. Prof. Arlan 
Gonçalves relatou a necessidade da coorientação devido à expertise do mesmo na programação em C++ e 
na área de química molecular, que será a área do trabalho da estudante Samantha. Foi apresentada a 
documentação necessária e, em seguida, o Colegiado aprovou a solicitação. O quarto ponto de pauta foi: 
Informes sobre o processo seletivo (Rosana/Adriana/Shirley). Prof. Rosana explicou sobre o sistema que 
será utilizado, com a possibilidade do uso de um sistema desenvolvido pelo Ifes campus Linhares. Esse 



sistema foi apresentado em reunião com a Diretora de Pesquisa e Pós-Graduação Prof. Drª. Márcia Regina 
e coordenadores de pós-graduação. Informou que esse sistema já está sendo utilizado e que no entender da 
comissão do PPGTECS, será o sistema que será utilizado no atual processo seletivo. Prof. Adriana Korres 
informou que já pode ser realizada a divulgação do processo seletivo, mesmo sem o edital ter sido 
publicado. A previsão de lançamento do edital é dia dezessete de setembro de dois mil e vinte, e esta 
informação já está presente no site do PPGTECS. Prof. Pablo Muniz solicitou informações sobre as etapas 
do processo seletivo. Prof. Rosana Vilarim explicou o passo a passo, com relação às duas etapas: currículo 
com projeto e, em seguida, entrevista com os candidatos. Reforçou que a vaga é da linha, e não por professor 
e que há detalhamento com notas do que será avaliado, tanto para o projeto, quanto para a entrevista. 
Informou ainda que possivelmente as entrevistas serão online, caso o Ifes ainda não tenha retornado às 
atividades presenciais devido à COVID-19, com a possibilidade de gravação das mesmas. Iniciou-se o 
quinto ponto de pauta (deliberações sobre pendências da Plataforma Sucupira). Prof. André Galdino 
explicou que é necessário inserir os trabalhos finais de curso (TFC) na Plataforma Sucupira, quando do 
registro de finalização do mestrado, citando quais estudantes já finalizaram, mas que não entregaram o 
TFC, a saber: Edvaldo Peisino, Josiane Dalmásio, Gabriela Feller Sperandio (falta ficha catalográfica), 
Luana Delabarba Delunardi (falta ficha catalográfica), Mariana Vilela Galuppo (falta ficha catalográfica), 
Vinicius Pedro de Souza. Solicitou que os orientadores busquem informações com os respectivos 
orientandos. Prof. André Galdino informou também que houve algumas falhas de protocolo com relação 
ao pedido de coorientação e que só foi percebido no momento de anexar o TFC na Plataforma Sucupira. 
Solicitou ao Colegiado que os coorientadores que estão presentes nos TFC sejam aprovados com data 
retroativa de um ano a partir da data de defesa dos discentes. Após breve discussão, o Colegiado aprovou 
a solicitação do Prof. André Galdino. Também informou que é necessário preencher os projetos de pesquisa 
em que os estudantes estão inseridos, que esteja cadastrado no Currículo Lattes do orientador, se tem projeto 
aprovado na FAPES, se tem bolsa, produção técnica e tecnológica, etc. Prof. André Galdino enviará uma 
planilha a ser preenchida para que sejam informadas todas as ações realizadas em conjunto com os 
estudantes. Também foi solicitado que os docentes mantenham seus currículos atualizados para que possam 
ser feitas as importações das produções via Plataforma Sucupira ao longo do tempo e que não fique tudo 
concentrado para o mês de janeiro de dois mil e vinte e um. O Prof. André Galdino fez uma demonstração 
das importações das produções dos docentes, ilustrando a importância da atualização dos currículos. Com 
relação às disciplinas do PPGTECS, Prof. André Galdino informou que após a revisão das disciplinas 
ofertadas pelo PPGTECS, ele fará modificações na Plataforma Sucupira. Para tal, foi utilizada a disciplina 
Estudo Dirigido como exemplo, que foi cancelada após a inclusão das disciplinas Estudo Dirigido Linha 1, 
Estudo Dirigido Linha 2 e Estudo Dirigido Linha 3. Com relação ao preenchimento dos dados dos 
colaboradores em contribuições técnicas, Prof. André Galdino pediu que se fizesse a inclusão do nome 
correto dos mesmos, para facilitar a identificação dos coautores quando do preenchimento da Plataforma 
Sucupira. Prof. André Galdino encerrou este ponto de pauta abrindo para perguntas dos participantes sobre 
o preenchimento da Plataforma Sucupira, ao que não houve manifestações. Passou-se ao último ponto de 
pauta, a saber: Outros. Prof. Rosana questionou sobre o retorno das discussões sobre a atualização do 
regulamento do curso. Prof. André Galdino informou que o Colegiado poderia retomar o tema em outubro 
de dois mil e vinte, após as férias docentes e que iria convidar a servidora Anna Christina, da Secretaria 
Acadêmica dos Cursos de Pós-Graduação (SACAD), para participar no sentido de colaborar informando 
as regras mais atuais a serem incluídas no regulamento. Comentou ainda sobre a participação dos demais 
professores nas reuniões de atualização do regulamento e sugeriu que os membros do Colegiado possam 
discutir com os colegas de suas linhas sobre tópicos a serem atualizados, o que foi aceito. Prof. Kinglston 
sugeriu que as reuniões de atualização do regulamento sejam semanais, o que foi aceito. Prof. Shirley 
sugeriu que o arquivo do regulamento em atualização fosse enviado a todos os docentes do curso, o que foi 
aceito pelos presentes. Sem mais nada a acrescentar, a reunião foi encerrada às 11h26min, e eu, André 
Galdino, lavrei esta ata, que será submetida à aprovação de todos os presentes. 
 


